

**Vorlage Nr.: 0157/2018**  
öffentlich

Beratungsfolge		Sitzungstermin	TOP	Status	Abstimmungsergebnis		
					Ja	Nein	Enth.
Sozialausschuss	Vorberatung	27.11.2018		Ö			
Verwaltungsausschuss	Vorberatung	28.11.2018		N			
Rat	Entscheidung	06.12.2018		Ö			

**Antrag der CDU-Fraktion Einführung einer regelmäßigen Auszeichnung Ehrung für Zivilcourage vom 31.01.2018**

Anlage: Antrag der CDU-Fraktion vom 31.01.2018

**1. Sachverhalt und Rechtslage:**

Es liegt der Antrag der CDU Fraktion vor, „die Verwaltung zu beauftragen, einen regelmäßig stattfindenden Tag für die Ehrung für zivilcouragiertes Handeln zu installieren“.

Zivilcourage ist eine Verhaltensweise, die gerade in einer sich wandelnden Gesellschaft hohen Stellenwert und große Anerkennung genießen muss. Wenn zunehmend jeder an sich denkt, verdient das Engagement für andere eine besondere Wertschätzung. Auch die Sensibilisierung für das Thema ist ein wichtiger Aspekt.

Die besondere Würdigung von Engagement für andere nimmt die Stadt Soltau als freiwillige Leistung mit dem jährlich stattfindenden Tag des Ehrenamtes vor. Aus Sicht der Verwaltung passt es stimmig in diesen Rahmen, auch Personen zu ehren, die sich durch Zivilcourage besonders ausgezeichnet haben. In der Ehrungsansprache wird der Grund für die Ehrung besonders hervorgehoben. So erfahren mit einer Gästezahl von ca. 350 Personen und der Presse Zivilcourage und das Ehrenamt öffentliche Wahrnehmung und Aufmerksamkeit.

Bei der Auswahl der zu ehrenden Menschen dieser Stadt hat die Verwaltung bisher Vorschläge von Vereinen und Verbänden, aus der Politik und der Bevölkerung aufgegriffen und dazu selbst recherchiert. Dieses von den Soltauern sehr wertgeschätzte Format von Ehrungen kommt ohne Ehrungsrichtlinien und formales Auswahlverfahren aus und ist allseits akzeptiert. Es sollte gemeinsames Ziel sein, das unter Einbindung des Aspekts „Zivilcourage“ so unbürokratisch fortzuführen.

## **2. Haushaltsmäßige Beurteilung:**

Die Ausrichtung des Ehrenamtstages wird von Soltauer Akteuren maßgeblich unterstützt. So können die Kosten maßvoll gestaltet werden. Weil das für eine weitere Veranstaltung zum Thema nicht vorausgesetzt werden kann, müssten zusätzliche Mittel aus freiwilligen Leistungen in angemessener Höhe für einen Tag der Ehrung für zivilcouragiertes Handeln bereitgestellt werden.

## **3. Beschlussvorschlag:**

Der Sozialausschuss empfiehlt,  
der Verwaltungsausschuss empfiehlt,  
der Rat beschließt:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Ehrung für zivilcouragiertes Handeln in den Tag des Ehrenamtes einzubeziehen.

## **4. Unterschrift der Fachgruppenleiterin**

Thorey-Elbers

## **5. Unterschrift des Ersten Stadtrates**

Cassebaum

## **6. Entscheidung des Bürgermeisters**

Röbbert